

## Inflation mesurée et inflation ressentie : un écart qui s'explique

L'**inflation mesurée** est un indicateur statistique officiel, qui traduit l'augmentation, la baisse ou la stabilité des prix d'un mois sur l'autre, ou sur 12 mois glissants. Elle est établie à partir de relevés précis des prix de plus de 1 000 produits et services. Ceux-ci concernent l'ensemble des postes de consommation des ménages calédoniens, de la banane au billet d'avion en passant par les carburants, les tabacs, jusqu'aux prix des télécommunications, de la restauration ou des crèches, dans différents points de vente ou de services. 13 000 relevés de prix sont ainsi effectués par les enquêteurs chaque mois. La liste des produits est établie sur la base de la consommation moyenne de l'ensemble des ménages calédoniens, toutes catégories socioprofessionnelles confondues. Conformément aux normes statistiques internationales, une pondération est affectée à chaque produit, en fonction du poids relatif de celui-ci dans la consommation globale de l'ensemble des ménages.

Pour certains produits, les variations saisonnières de prix peuvent être importantes. Par exemple, en saison fraîche les prix de certains fruits et légumes frais baissent, car la saison est plus propice au maraîchage (la salade par exemple). De même, hors saison touristique, les billets d'avion sont moins chers, et inversement en saison haute. Pour d'autres produits comme les carburants, les prix sont soumis aux variations des cours internationaux. L'inflation d'un mois sur l'autre est particulièrement sensible à ces saisonnalités.

L'**inflation ressentie**, elle, est propre à chaque type de ménage et dès lors, ne couvre pas le champ de l'ensemble des ménages d'un territoire. Les variations saisonnières des prix de certains produits impactent plus ou moins chaque ménage, en fonction de la structure de sa consommation propre.